
 

１ 

 

 会  議  録  （１） 

 

会 議 の 名 称 令和２年桶川市教育委員会第７回定例会 

開 催 日 時 
令和２年７月３０日（木） 

（開会）午後２時００分  （閉会）午後３時２０分 

開 催 場 所 市役所 会議室４０１   

出 席 者 委 員 ６名 

欠 席 者 委 員 なし 

議 長 教育長 

傍 聴 １名 

事 務 局 職 員 

職名及び氏名 

 

１１名 

  

 

 

会 

議 

事 

項 

議 題 

１ 報告事項 

（１） 教育部長からの報告 

（２） 副部長からの報告 

（３） 各課（館）長からの報告 

（４） 教育委員会の当面のスケジュールについて 

（５） 教育委員会事務局の主な事業等について 

２ 請願 

   請願第１号 中学校教科書採択に係る請願 

３ 議事 

   第２４号議案 令和３年度使用中学校教科用図書の採択について 

４ 協議事項 

（１） 新型コロナウイルス感染拡大防止に係る臨時休業に伴う授業時数

確保のための令和２年度冬季休業日の変更について 

（２） 桶川市社会福祉協議会総合企画委員会委員の選出について 

５ その他   

（１） 今後の定例会の日程について 

 

 

決定事項など ① 第６回定例会の会議録の承認 

② 請願は不採択とする 

③ 第２４号議案 原案のとおり可決 

④ 令和２年第１０回定例会 １０月２１日（水）午後２時 

 配布資料 会議次第及び説明資料 



 

２ 

 

会  議  録 （２）  

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 

 

 

 

 

日程第１ 教育長の開会宣言 

定足数に達しているので、令和 2年桶川市教育委員会第 7回定例会を開会 

する。 

教育長 

 

 

日程第２ 前回会議録の承認 

令和 2年第 6回定例会の会議録について確認願う。承認することに異議はあ

るか。 

委 員 全員『異議なし』で承認された。 

 

 

教育長 日程第３ 報告事項 

事務局 （１） 教育部長からの報告   

① 市議会臨時会について（7/31(金)開会予定） 

７月補正予算として、新型コロナウイルス感染症対策の内容を中心に

教育部ではＩＣＴ関係予算を要求する。 

主には、一人一台の学習端末や大型提示装置等デジタルコンテンツの

整備に関する予算、学校給食の 2学期の食材費に関する予算、教育指導

補助員に関し勤務日数の増加にかかる費用を計上する内容である。 

② 新型コロナウイルス感染症対策について 

本日、市内で 12、13 例目の発生を公表した。県では昨日に発表され

た。市内の児童生徒への感染は、1学期中は発生していない。 

 

 （２） 副部長からの報告 

国の第 2次補正予算編成を受けて市でも緊急に 7月補正予算編成する。 

① 小中学校学習用端末整備事業で一人一台の学習用端末等を整備する。 

② 小中学校給食費助成事業では 2学期の学校給食費の半額を助成する。 

③ 教育指導補助員によるきめ細やかな指導を行うため予算を増額する。 

④ 学校特別対策事業費補助金として学校再開に伴う感染症対策や学習補

償に係る経費を 1校あたり 200万円から 400万円補助する。 

⑤ 議員報酬と特別職の報酬の減額補正が計上されており、インフルエン

ザ等予防接種費用助成事業の財源に充てる予定である。 

 

 （３）各課（館）長からの報告 

・教育総務課長 

なし 

 

 

 

・学校支援課長 

① いじめ防止連絡協議会の開催について 

7/17(金）に実施し、桶川市の状況等を報告した。 



 

３ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

② ＩＣＴ教育推進協議会について 

    7/28(火)に実施し、今後の方向性について検討した。桶川市学校教

育情報化推進委員会設置要綱を定める。 

③ 桶川小学校体育大会について 

    10/14(水)開催予定を中止とした。 

 

 ・学務課長 

なし 

  

事務局 ・生涯学習文化財課長 

生涯学習係から 

① 7/8(水) 第 1 回桶川市人権推進協議会（会議室 305） 

② 7/ 9（木）第 1 回桶川市放課後子供教室事業運営委員会(会議室 402) 

③ 7/10（金）第 1 回桶川市青少年問題協議会（会議室 402） 

文化財係から 

① 7/16（木）第 1 回桶川市文化財保護審議会（川田谷公民館） 

 

 ・スポーツ振興課長 

なし  

  

  ・公民館長 

① 夏休み子どもワールド 2020 

 8/1(土)から 8/19(水)に 20 講座を実施予定。例年に比べ定員を半分

程度に減らしたので申込み開始後の約 1 時間で定員となる状況が多

発した。 

  

 ・歴史民俗資料館長 

① 公民館講座「楽しく描ける絵画教室」 

6/16・7/7・14 毎週(水)全 3 回実施  参加者：延べ 21 人  

② 川田谷公民館サークル発表会役員会・実行委員会 

7/ 9（木）に役員会、29（水）に第２回実行委員会を実施した。第

1 回の実行委員会は昨年度に実施済みであり、市制 50 周年事業や道

の駅等の開発の影響から今年度は 12 月開催を予定していた。しかし、

新型コロナウイルス感染症対策から公民館が休館し活動の開始が 6

月となったことから、準備期間の不足と市内での新型コロナウイルス

感染症の発生状況から判断して中止と決定した。これにより今年度

は、4 館全てのサークル発表会が中止となる。今後、短期間での作品

展等の開催を検討する。 

③ 歴史民俗資料館民俗展示「町と村の夏祭り」（7/11～26） 

倉田地区の祇園祭（村回り行事）と栄会、本街、八雲の 4 つの保存

会の展示を通じ、江戸時代から続く麦作、芸能による「町と村」のつ

ながりと、本街子ども囃子の道具の展示による世代間のつながりを企



 

４ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

画、実施した。 

④ 歴史民俗資料館第 1 回企画展示 

「昭和の戦争と桶川～戦後 75 周年を迎えて～」を 8/1（土）～30(日)  

に開催予定。 

教育長 質疑はあるか。 

委 員 ＩＣＴ学校教育推進委員会は何人での会議か。また、初めての会議か。 

事務局  9人で行った。初めての会議である。 

  

委 員 いじめ防止連絡協議会での状況報告には、長期の学校休業や新型コロナウイ

ルス感染症の影響等に関する報告があったか。 

事務局 臨時休業期間のいじめの報告はあがっていない。ただし、ＳＮＳでのいじめ

や虐待は、大人に見えにくい部分もあるので注視していく必要があると共通理

解を図った。上尾警察署でも、子供に関する通報は例年より少なかったとのこ

とである。 

  

委 員 桶川市小学校体育大会は昨年から 6年生だけの大会となった。今年の 6年生

は、昨年度に続き参加の機会がないこととなるのか。 

事務局 残念だが参加の機会はない。 

  

委 員  公民館で 7月から調理室の利用を開始したが、利用者はいたのか。 

事務局  桶川公民館は 1団体が利用した。事前申込はいくつかあったがキャンセルと

なった。  

  

委 員  臨時議会の内容で、小・中学校の給食費補助事業と児童生徒の心のケア事業

は市の財源で行うのか。 

事務局  学習端末の整備事業は 3分の 2が国庫補助で残りの 3分の 1は地方創生臨時

交付金を活用する。給食費の助成も地方創生臨時交付金を財源とする。7月補

正予算に係る事業では、文部科学省の補助金を使う事業と、地方創生臨時交付

金を使う事業がある。 

教育長 他に質疑がないので終結する。 

 

教育長 （４）教育委員会の当面のスケジュールと（５）教育委員会事務局の今後の予

定について事務局から説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長 質疑なしで終結する。 

 

教育長 日程第 4 請願 

 中学校教科書採択に係る請願について事務局より説明を求める。 



 

５ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

事務局 （資料に基づき説明） 

2020 年 7 月 8 日付けで子どもの人権埼玉ネットから請願が届いたものであ

る。「本請願書が教科書採択に係る教育委員会開催期日の前に必着するよう、

また、本請願書を教育委員会会議に付議されるようお願いします。」と書かれ

ているが、郵便の宛先違いにより桶川市では 7 月 22 日に収受した。請願の内

容については資料をご一読ください。（各委員、読み取り） 

  

教育長  質疑や意見はあるか。 

委 員  教科用図書の採択にあたって、教育委員会では私たち以外からの影響は一切

受けないことと本市の意見を決めているので、請願によって判断を変えること

はない。請願の内容は、不採択としたい。 

教育長  他に意見はあるか。 

委 員  意見なし 

教育長  この請願の採択、不採択について決するが良いか。 

委 員  全員了承 

教育長  では、この請願を採択する、と考える方はいるか。 

委 員  なし 

教育長  不採択、とする方は。 

委 員  全員 

教育長  では、この請願は不採択と決し、8月 3日までに郵送により回答する。 

  

  

教育長 日程第４ 議事  

 第 24 号議案 令和 3 年度使用中学校教科用図書の採択について事務局から

の説明を求める。 

事務局  （資料に基づき説明） 

教育長  第七採択地区教科用図書協議会に出席した教育長職務代理者と私から協議

内容について報告する。なお、桶川市教育委員会で第１候補としたものは、全

て反映されている。大変良好な結果で嬉しく思う。 

職務代理

者 

・採択委員は 8人で、各市町とも教育長と教育長職務代理者であった。初めに

2人の保護者代表によって調査した内容などについて報告があり、次に、教

科ごとに調査員となった教員の調査報告があり、その後に、各市町の採択委

員からの調査のまとめとして第 1 から第 3 候補に推薦する図書の報告があ

り、全体の調整をした。昨年度は、各市町の調査結果に差異があり、全体調

整に時間を費やして、最終的に会長の権限で採決した教科もあったが、今年

度は、差異は少なく各委員の協議の中で採決できた。 

・協議会での第 1推薦と、各市町の第 1推薦が異なった教科数は、鴻巣市 1教



 

６ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

科、桶川市 0、伊奈町 4、北本市１であった。今年は各市町から推薦した内

容が平準化していたと強く感じた。最終的には資料のとおりであった。協議

の結果として、全教科とも現在使用している教科書と同じとなった。 

・報告の中で、桶川市としては、教育委員、学校、指導主事の 3者の意見を統

合し全体の意見として提案したことを強調して報告した。 

 ・小学校の教科用図書採択協議会のときよりも各市町の意見が平準化し、落ち

着いた議論で会議を進められたと感じた。 

教育長 ・各市町の調査員からの説明に対しては、各採択委員からの質疑がたくさんあ

って、議論は活発に行われたと感じた。一番意見が分散したのは書写であっ

た。数学は 1市と他市町、理科は 1市と 3市町、美術は 1町と 3市、外国語

は 3市と 1町に意見が分かれた。他は 3市 1町とも一致していた。 

  以上の内容であるが、質疑はあるか。 

  

委 員  保護者の方からの報告にはどんな内容があったか。 

事務局  実際に読んで良い印象として残った部分が報告された。例えば、ＱＲコード

を利用したら見やすかった、など。 

職務代理

者 

 ネガティブな話はなかった。 

教育長  保護者の報告に対しては、質問はなかった。 

委 員   内容が分かって良かった。 

職務代理

者 

 調査員の報告に対しては、かなり深い質問もあった。 

 

教育長 

 

 良い部分への意見だけでは選ぶことができない。検定に受かったものばかり

なので、悪い評価はなかったが、意見をいう人は多く、とてもよかった。 

教育長  他に質疑がないので、第 24号議案について採決する。 

  第 24号議案について原案のとおり可決することに異議はあるか。 

委 員  異議なし 

教育長  全員、異議なしで可決とする。 

  

教育長 日程第５ 協議事項 

（１） 臨時休業に伴う学習の保障のための桶川市内小・中学校における冬季休

業日の変更について事務局からの説明を求める。 

事務局 （資料に基づき説明） 

教育長  質疑はあるか。 

委 員  小学校は通常通りの休業として中学校は短縮とはできないのか。 

事務局  小学校の授業数に不足はないが、今後の臨時休業に備え、また学習の定着の

面から小学校でも縮小したい。 



 

７ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

委 員  運動会・体育祭は、実施するのか。縮小か中止か。 

事務局  中止である。 

委 員  夏休み前に 3 時間授業で給食なしでの下校としている。5・6 時間授業を行

うことで夏休みの縮小をしない方向に、何故できないのか。 

事務局  教員は、この短い期間で通知票の作成など学期末の事務をする期間と位置付

けている。これらの時間を確保するためにも短時間での下校となっている。 

委 員  冬休みについてはこの案で良いと思う。夏休みの終わる日が学校により 1日

早いと聞いたことがあるかどうなっているか。 

事務局  市内では統一とする。 

教育長  本来は、新型コロナウイルス感染症対策として全国的に自治体内は統一して

いる。小学校では休みで中学校は登校となることではなく、市内では統一する。

今後の休業が生じれば土曜日授業も行わなくてはならない。行事なども削ら

れ、授業の進度も早くなり、希望者への補習なども考えて進めなければならな

いと考える。 

委 員  給食がないということは共通で、授業の時間数は学校によるのか。 

事務局  授業時数は学校の裁量として任せたい。これで足りない学校は、お弁当持参

で午後の授業を行うこともあり得る。例えば、12月 21日で給食が終了し、22

日と 23 日はお弁当持参、24 日と 25 日は半日で下校する方法などが考えられ

る。 

委 員   あまり急ぎすぎてギュウギュウ詰めにしないようにしていただきたい。 

 保護者の方から色んな反応があると思うが、子供たちが余裕をもって授業に

取り組めるようにしていただきたい。 

教育長 他に意見がないので、質疑は終結する。今年度の冬季休業は、令和 2 年 12

月 26 日(土)から令和 3 年 1 月 5 日(火)までと定め、それぞれ授業数を確保す

ることと決する。子供たちの学習や生活を追い詰めないように配慮すること。

さらに休業があった場合は土曜日の対応とする。 

委 員 これは保護者にいつ公表されるか。 

事務局 教育委員会での承認後、本日中に学校に通知し、明日の終業式を通して子供

たちと保護者へ伝わるようにする。 

  

教育長 （２） 桶川市社会福祉協議会総合企画委員会委員の推薦について事務局から

の説明を求める。 

 （資料に基づき説明） 

委 員  引き続き、水村職務代理者にお願いしたい。 

職務代理

者 

 了承。 

教育長  水村職務代理者を推薦とする。 



 

８ 

 

議 事 の 経 過 

発言者 発 言 の 概 要 

教育長 日程第６ その他 

 （１）10月の定例会の日程は、10月 21日（水）とする。 

教育長  （２）上尾・桶川・伊奈教育委員会連絡協議会の県外視察研修について、今

年度は中止とする伊奈町の案に同意する。 

教育長  他にあるか。 

委 員  市内の学校や公民館などの施設に、非接触型の体温計はあるか。 

事務局 

 

事務局 

 国からの補助金で各学校分を購入した。その他、各学校でも購入していたこ 

とも考えられる。 

公民館は各館に常備している。 

  

 

教育長 日程第 7 閉会宣言 

これをもって、第 7回定例会を終了する。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会議録署名  教 育 長                         

 

 

                教育長職務代理者                         

 

 

        書 記 長                         


